
二○

一
九  

第
四
季

8

陽明牙醫診所PGY聯合訓練群組受訓學習心得分享

林佑謙醫師：

    陽明牙醫診所是一個讓人覺得溫暖的地

方。學長姐們總是很願意而且不厭其煩的和

我們討論治療計畫、給我們大大小小的建議、

分享他們豐富的臨床經驗，讓我們在面對情況

複雜的患者可以不那麼緊張和徬徨，讓我們覺

得後面始終有人在。雖然才剛剛開始，我已經

覺得受到好多好多的照顧和teaching，也深

深覺得自己無比幸運能夠來到陽明牙醫診所學

習。相信在未來的日子裡一定可以收穫滿滿。

潘柔安醫師：

    在陽明牙醫診所pgy的這一年來真的學到

了不少東西，也能逐漸感覺到自己小小的成

長，除了每週固定的 journal meeting 與TPC

的課程之外，週四的院內 case meeting 也提

供機會讓自己再次檢視自己case當中還需要

改進與注意的地方，並能夠與專科醫師學長

姐們討論疑惑的問題與治療方案的制定，學習

如何面對更複雜的案例。學長姐也十分熱心教

學，不單是看診過程中的問題能及時回答確認

或是手術手把手的教學，讓我在學習成長過程

中感到十分得安心！

呂俊興醫師：

    在陽明牙醫診所PGY的兩年裡，除了能夠

延續在學校和北榮所學的治療觀念和看診模

式，各個專科醫師以及PGY醫師們也都能不吝

嗇地給予各方面的指導及相互學習，透過在診

所內分享Case的過程中更能釐清一些盲點和

仔細檢視每個步驟，在每週跟診中也能透過專

科醫師的角度來面對病人的問題並試著回饋到

自己的病人身上。
    在兩年內或許仍無法成長到一個獨當一面

的專業牙醫師，但卻紮紮實實地獲得了許多寶

貴的經驗和知識，對於未來的目標和規劃也能

更有想法。

蔣宜蓁醫師：

    陽明牙醫診所有充足的師資，看診的設備

和器械也相當齊全，此外還有扎實的課程，

在PGY受訓階段可以臨床與學術並進，每週的

病例討論會更是檢視自己臨床學習成果的好機

會，從基本的臨床檢查、資料收集、影像判

斷、疾病診斷、治療計畫的擬定與執行，都有

相當有經驗的各科專科醫師給予適時的指導，

PGY醫師能夠在教學相長的氣氛和充足的資源

中安心的學習。

况成璿醫師：

    在陽明牙醫診所受訓的日子，我不再像是

過往一樣只聽從指示完成治療，而是慢慢地轉

變成自己完成檢查，訂定診斷與治療計畫，最

後自己去實踐並貫徹全人治療。我十分感謝診

所內的專科醫師們，無私地分享他們的經驗與

知識，協助我們完成許多複雜的治療。相信前

來受訓的醫師們都能收穫滿載，更能成為獨當

一面的牙醫師。

蘇小杭醫師：

    陽明牙醫診所是一個溫馨且學習的好地

方。學長姐們經驗豐富，總是不厭其煩的教導

我們，跟我們討論治療計畫，分享經驗，帶

我們做各種治療。每週一次的上課總是收獲滿

滿，case meeting 也能學到很多東西，雖然

才剛剛開始2個多月，我已經學到好多東西，

也謝謝這裡的助理姊姊們無限的包容，這裡真

是個好地方，很高興可以來到陽明牙醫診所學

習。相信在未來的日子裡一定可以收穫滿滿，

成為ㄧ個能夠獨當ㄧ面的醫師。


